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Находки под мостовой 
Уникальный артефакт 
ХVII века нашли во время 
раскопок по программе 
«Моя улица» 2 

РЕКОРДРЕК

За чистотой 
проследит робот 
Школьники изобрели 
«умную» урну, которая 
сама собирает мусор 12 

Бегом до Питера 
750 километров, от Красной 
площади до Дворцовой, 
преодолеет житель округа 
Никита Анисимов 15 

Гость номера 
Екатерина 
Рождественская 
Выставка работ мастера 
открылась в галерее 
«Загорье» 14 



2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Южный округ стал лидером городской акции 
«Списанные книги», участники которой 
получают библиотечные издания в подарок 
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По словам Исаака Калины, школьни-
ки города поставили в этом году ре-
корд на Всероссийской олимпиаде: 
почти 170 победителей и 650 призе-
ров. Как пояснил чиновник, финан-
совые возможности столич-
ных школ выравниваются, 
есть и единая модель отбо-
ра, а учиться стало интерес-
нее благодаря новым инте-
рактивным программам. 
Записаться в образователь-
ное учреждение можно по-
прежнему онлайн. Но мно-
гие родители предпочитают просто 
переводить ребенка из дошкольной 
группы в первый класс школы того 
же образовательного комплекса. Что 
же касается домов, включенных 

в программу реновации, то школьни-
ки, которые в них проживают, без об-
разования точно не останутся.
— Если будет начинаться реновация 
какого-то микрорайона, то будет рас-

считано все для обеспече-
ния тех, кто получит квар-
тиры в новом месте. У нас 
нет очереди в школы по ме-
сту жительства. Все, кто 
проживает в микрорайоне, 
закрепленным за школой, 
получают места автомати-
чески, — заявил Калина.

Сейчас столичные школы активно 
реализуют проекты по предпрофиль-
ному образованию «Медицинский 
класс в московской школе», а также 
«Московская электронная школа». 

По словам директора Городского ме-
тодического центра Департамента 
образования Москвы Марианны Ле-
бедевой, в проекте «Медицинский 
класс» на данный момент работают 
62 столичные школы совместно 
с 30 медицинскими организациями 
города. 
— Это здорово, что главным в образо-
вании наконец-то стал ребенок. Рас-
крытие талантов, возможностей 
и способностей детей — этим сейчас 
занимаются учителя в каждой мо-
сковской школе, — добавила предсе-
датель городского совета родитель-
ской общественности Людмила Мяс-
никова.
ЕВГЕНИЙ ФЕДОРОВ
okruga@vm.ru 

Москва заняла шестое место в международном рейтинге образовательных систем PISA. Об этом, 
подводя итоги учебного года, сообщил глава столичного Департамента образования Исаак Калина 
(на фото). В рейтинге учитывается грамотность школьников из 70 стран мира.

Столичные школьники стали рекордсменами 

Сотрудники ведомства выезжали на объекты 930 раз. 
Об этом сообщил глава Мосгосстройнадзора Виктор 
Егоров. 
— Проверки затронули жилые дома, детские сады, шко-
лы, объекты транспортной инфраструктуры, — рассказал 
чиновник. — Главными объектами проверок были парк 
«Зарядье», олимпийский комплекс «Лужники», объек ты 
Московского метрополитена и Калужское шоссе.
По словам Егорова, более половины выполненных ра-
бот — по исследованию прочности монолитных и желе-
зобетонных конструкций. Это то, от чего зависит несу-
щая способность строящихся зданий и сооружений.
— Сегодня самая актуальная для Москвы тема — пред-
стоящая реновация. Город заинтересован в качестве но-
вых домов, поэтому наш центр будет расширен.
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
okruga@vm.ru 

Качество строительства в столице тщательно 
контролируется. Мосгосстройнадзор провел 
более 7 тысяч проверок с начала года.

Эксперты проверили 
стройплощадки 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл после благоу-
стройства Якиманскую на-
бережную, Голутвинские 
переулки и Новую площадь.
— Мы каждую неделю бу-
дем радовать горожан тем, 
что освобождаем от строй-
ки их и предоставляем ка-
чественное благоустроен-
ное пространство, — поо-
бещал мэр.
Он также напомнил, что 
в этом году будет благо-
устроено около 100 улиц. 
И уточнил, что, несмотря на 
плохую погоду, работы ве-
дутся по графику. 
— До конца августа, все ос-
новные работы на улично-
дорожной сети будут закон-
чены. Конечно, мы не будем 
дожидаться конца августа. 
Сейчас практически каж-
дую неделю один за другим 
будут вводиться объекты 
после реконструкции, — 
добавил глава города.
Параллельно со строителя-
ми на площадках програм-
мы «Моя улица» работают 
археологи. Одна из послед-
них их находок — надгроб-
ная плита современницы 
Петра I. Надгробие XVII 
века принадлежит Анне 
Ртищевой, жене Петра Про-
зоровского, cподвижника 
царя. Находку обнаружили 
при прокладке водопрово-
да на Большой Лубянке.
Артефакт увидели в тран-
шее, вырытой вдоль стены 
Сретенского монастыря. 
Археологи объясняют уни-
кальность находки тем, что 

плита не белого цвета, ее 
фронтальная часть выкра-
шена синим. 
— Обнаружить выкрашен-
ную могильную плиту того 
времени — большая ред-
кость. Долго считалось, что 
все они белые только пото-
му, что нестойкие краски 
полностью сходили с тече-
нием времени. Также на ар-
тефакте были обнаружены 
следы красной краски, ко-
торой расписан периметр 
надгробия. Точный состав 
краски ученые смогут опре-
делить после того, как про-
ведут химический ана-
лиз, — рассказал руководи-
тель Мосгорнаследия Алек-
сей Емельянов.
Между тем работы по 
«Моей улице» идут полным 
ходом. Так, на Бульварном 
кольце начался 
капремонт проез-
жей части. 
— Новое дорож-
ное покрытие 
скоро будет на 
шести бульва-
рах, — рассказал 
заммэра Москвы 
Петр Бирюков. — Это внеш-
няя сторона Петровского, 
Страстного, Тверского 
и Чистопрудного. И вну-
тренняя Сретенского и Яуз-
ского. 
На них уложат 71 тысячу 
квадратных метров двух-
слойного асфальтобетона. 
— Для усиления покрытия 
при укладке нижнего слоя 
используют геосетку из по-
лимерных волокон, — рас-
сказали «ЮГ» в ГБУ «Авто-
мобильные дороги». — Это 
полиэфирный материал 
с нетканой подложкой, про-
питанной битумом. Такая 

Получай, город, 
красивую улицу! 

НИКИТА 
МИРОНОВ 
okruga@vm.ru 

1 июля 2017 года. Мэр Москвы Сергей Собянин осмотрел итоги благоустройства Якиманской набе-
режной (1). 29 июня 2017 года. Археологи показали находки, обнаруженные в ходе программы «Моя 
улица»: надгробие жены сподвижника Петра I Анны Ртищевой (2) и монету 1800 года выпуска (3)

сетка обладает армирую-
щими и противоэрозион-
ными свойствами, а значит, 
срок эксплуатации дорож-
ного полотна будет больше. 
Ремонт идет круглосуточно. 

Объекты по программе
«Моя улица» будут сдавать 
каждую неделю 
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3ГОРОД И ВЛАСТЬ
У станции метро «Коломенская» установят 
киоск по продаже прессы, прием заявок 
на право его покупки продлится до 31 июля 
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Транспортно-пересадочный узел «Солнечная» постро-
ен на территории одноименной железнодорожной 
станции. 
— Это новая платформа. По сути — это вокзал, который 
будет работать на Солнцеве и Переделкине, — отметил на 
открытии нового объекта мэр Москвы Сергей Собянин.
Еще одним сюрпризом для пассажиров стал запуск по это-
му направлению современного электропоезда серии 
ЭГ2Тв «Иволга».
— По сути дела мы получили от машиностроителей но-
вый отечественный подвижной состав, который не усту-
пает лучшим новейшим поездам, изготовленным за рубе-
жом, — подчеркнул мэр. — Это очень важно, потому что 
речь идет о новых рабочих местах, локализации, ну 
и, естественно, о комфорте пассажиров.
ВЕРА ЖУРАВЛЕВА
okruga@vm.ru

В его открытии принял участие мэр Москвы Сергей Со-
бянин. Именно через обновленный зал пассажиры будут 
теперь проходить со станции метро «Киевская» Арбат-
ско-Покровской линии к пригородным электричкам, 
а также к поездам дальнего следования. 
Красный зал был построен в 1941 году по проекту архи-
тектора Дмитрия Чечулина. А такое название он полу-
чил из-за цвета натуральных материалов, которые ис-
пользовались  в оформлении его потолков, стен и ко-
лонн. В ходе реставрации специалисты вернули ему 
исторический облик. Работы велись под контролем Де-
партамента культурного наследия Москвы. 
Для удобства пассажиров здесь разместили новые указа-
тели на русском и английском языках. Еще один обнов-
ленный зал — Розовый — планируется открыть осенью.
АЛЕНА СТРЕЛЬЦОВА
okruga@vm.ru

С таким предложением представители партии обрати-
лись к мэру Москвы Сергею Собянину. По словам секре-
таря московского отделения «Единой России» Андрея 
Метельского, установка камер видеонаблюдения на 
всех участках позволит существенно повысить доверие 
граждан к избирательному процессу.
— Москвичи ждут от нас абсолютно честных и прозрач-
ных выборов, — подчеркнул Метельский. — И мы долж-
ны эти ожидания оправдать. 
Он отметил,  что такая практика уже стала неотъемле-
мой частью московского стандарта проведения выбо-
ров, хотя закон  и не требует обязательной организации 
видеонаблюдения.  И партийцы считают необходимым 
использовать этот инструмент гражданского контроля 
на муниципальных выборах 10 сентября.
ВЕРА ЖУРАВЛЕВА
okruga@vm.ru

На Киевском направлении Московской желез-
ной дороги завершено строительство транс-
портно-пересадочного узла «Солнечная».

На Киевском вокзале открылся после ком-
плексной реставрации Красный зал. Работы 
по его обновлению  длились семь месяцев.

Партия «Единая Россия» предложила осна-
стить все избирательные участки в Единый 
день голосования видеокамерами.

«Иволга» доставит 
с комфортом 

Красный зал открылся, 
ждем розового 

Видеоконтроль повысит 
доверие избирателей 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин посетил Троицкий 
и Новомосковский округа 
столицы. Объезд приурочи-
ли к пятилетию присоеди-
нения к Москве новых тер-
риторий. Глава города от-
крыл новую школу — 
№ 2070, ставшую самой 
большой в столице.
Сергей Собянин отметил 
значительные успехи в раз-
витии инфраструктуры Но-
вой Москвы.

— В ТиНАО будут созда-
ваться рабочие места, будет 
строиться новое качествен-
ное жилье. Кроме того, пла-
нируется создать восемь 
крупных тематических пар-
ков, — сказал мэр.
За пять лет присоединен-
ные территории измени-
лись до неузнаваемости. 
Появились новые дороги, 
метро, деловые центры. 
Уровень благоустройства 
дворов стал приближаться 
к московскому. Построено 
более 1,6 миллиона ква-
дратных метров жилья. 
Еще один видимый эффект: 
резкое улучшение социаль-

ной инфраструктуры. 
С 1 июля 2012 года по 1 ян-
варя 2017-го удалось по-
строить 7 поликлиник, 
30 детсадов и 10 школ.
— В расширении Москвы 
множество плюсов, и один 
из них — увеличение коли-
чества социальных объек-
тов, — считает заммэра по 
социальным вопросам Лео-
нид Печатников.
Строительство, как пояснил 
заммэра, идет как за счет го-
рода, так и за счет средств 
частных инвес торов. 
— Новые объекты социаль-
ного назначения — это так-
же новые рабочие места для 

учителей, врачей и других 
социальных работников, — 
заявил Леонид Печатников.
Кстати, о рабочих местах. 
За пять лет их создано свы-
ше 102 тысяч. К 2035 году 
в Новой Москве планирует-
ся создать до миллиона 
мест приложения труда. 
Это очень много.
— При этом до 60 процентов 
рабочих мест будут высоко-

технологичными, — заявил 
глава столичного Департа-
мента развития новых тер-
риторий Владимир Жид-
кин. — Речь идет о логисти-
ке, информационных тех-
нологиях, коммерческом 

секторе в социаль-
ных отраслях, про-
фессиональных 
и социальных ус-
лугах, то есть ви-
дах деятельности, 
ориентированных 
на человека и соз-
дающих наиболь-
шую долю добав-
ленной стои-
мости.
Неудивительно, 
что Новая Москва 

продолжает быть привлека-
тельной для новоселов. 
— По итогам первого квар-
тала 2017 года в новострой-
ках ТиНАО было представ-
лено для потенциальных 
покупателей 10 722 кварти-
ры. Если сравнить с первым 
кварталом 2016 года, то 
рост налицо, год назад 
в этом периоде было всего 
7750 квартир, — привел  
цифры Владимир Жидкин.
Кстати, на присоединенные 
территории хотели бы пере-
ехать и многие жители ста-
рой Москвы. В этом году 
ВЦИОМ провел комплекс-
ное социологическое иссле-
дование «Новая Москва: по-
тенциал рынка труда». Как 
выяснилось, 34 процента 
жителей исторической ча-
сти столицы рассматрива-
ют для себя возможность 
переехать на присоединен-
ные территории. 
— Людей в Новую Москву 
привлекает относительно 
недорогое жилье — оно 
здесь в среднем в полтора 
раза дешевле, чем внутри 
МКАД, благополучная эко-
логическая обстановка, ак-
тивно развивающаяся со-
циальная и транспортная 
инфраструктура, — считает 
Владимир Жидкин.
Как ожидается, к 2035 году 
население Новой Москвы 
достигнет 1,5 миллиона че-
ловек. 

Новые 
территории: 
пять лет 
созидания 

1 июля 2017 года. Даниил Доб-
рынин (на переднем плане) рад 
открытию парка в поселении 
Московском (1). Гриша Караба-
нович гуляет по новой зоне от-
дыха с собакой Умой (2)

БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru 

Восемь 
тематических 
парков построят 
для жителей 
присоединенных 
округов 
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4 В ОКРУГЕ
За счет средств, поступающих от платных 
парковок, в Донском районе в этом году 
благоустроят 12 дворовых территорий 
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Субботний объезд Владимир Ресин начал с  посещения 
храма в честь Державной иконы Божией Матери в Се-
верном Чертанове. Тут продолжаются работы по строи-
тельству дома причта. Зимой здесь появилась крыша, 
а сейчас завершаются инженерные работы — монтаж 
сантехники, прокладка электрики, подготовка здания 
к подключению тепла, проводится внутренняя отделка. 
Тем временем в самом храме ведутся работы по оформ-
лению иконостаса.
По словам Ресина, уже к осени этого года внутри храма 
будет установлен уникальный керамический иконо-
стас. 
— Потолок храма, стены отмоют, приведут в порядок, — 
сообщил депутат и добавил: — В этом году будет закон-
чен и дом причта. 
Помимо этого будет благоустроена территория храмо-
вого комплекса. 
— На базах «Жилищника» есть плитка, — предложил по-
мощь префект Южного округа Алексей Челышев. — 
Я готов договориться, чтобы город передал ее храму. 
Следующим Ресин осмотрел храм в честь святителя Ки-
приана на улице Красного Маяка. Его строительство ве-
дется по инициативе и при непосредственном участии 
болгарской диаспоры. До конца 2017 года планируется 
закончить основные работы и приступить к возведению 
дома причта. А сейчас идет работа по заливке бетоном 
традиционного для русской церкви шатра, который вен-
чает сооружение вместо купола. 
Финальной точкой в объезде стал храм в честь святите-
ля Николая Мирликийского в Булатниковском проезде. 
Здесь рабочие установили еще четыре купола. 
ПЕТР ЛУКАВИН
okruga@vm.ru

Депутат Госдумы, советник мэра Москвы Вла-
димир Ресин осмотрел в Южном округе столи-
цы три площадки, где возводятся храмы.

Храм с уникальным 
иконостасом 

Пенсионерка Любовь Гущина из 
района Братеево пришла к депу-
тату с одной целью — попросить 
помощи в  получении жилья. 
— Сейчас я снимаю маленькую 
комнату. Есть «однушка», но там 
живет невестка моего умершего 
сына со своим ребенком, — гово-
рит Любовь Александровна. 
По ее словам, общая площадь 
квартиры — 30 квадратных ме-
тров, втроем в ней жить невоз-
можно. А денег на съемную квар-
тиру хватает с трудом. Ко всему 
в придачу, у пенсионерки пробле-
мы со здоровьем — оформлена 
инвалидность.

— Вы как льготник можете встать 
в очередь на получение жилья. 
Точнее, вам необходимо это сде-
лать! — с участием отвечает Лю-
бовь Духанина. — После этого на-
правим депутатский запрос в Рос-
имущество, чтобы ускорить про-
цесс получения квартиры. 
Как рассказала Любовь Духани-
на, на личную встречу к ней жите-
ли могут прийти с  любым воп-
росом. 
— В начале этого года ко мне об-
ратилась жительница округа. 
У ее дочери Варвары серьезные 
проблемы со здоровьем. Чуть ли 
не каждый день они ходили 

по врачам, но чем ребенок болеет 
и как лечить, толком никто ска-
зать не мог. Нужно было дорого-
стоящее обследование. А денег на 
это не было, — вспоминает де-
путат. 
Любовь Духанина направила за-
прос в  столичный Департамент 
здравоохранения. После этого 
врачи бесплатно провели совре-
менное  обследование, которое 
позволило установить  диагноз. 
— Оказалось, что у девочки ред-
кое неизлечимое генетическое 
заболевание. Врачи провели с се-
мьей ряд консультаций и соста-
вили для ребенка специальную 
схему ле чения, — рассказала Лю-
бовь Духанина. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
k.boriskin@vm.ru

Депутат Государственной думы Любовь Духанина провела личный прием жителей Южного округа столицы. Корреспондент «ЮГ» поприсутствовал 
на нем и выяснил, с какими вопросами пришли на этот раз к парламентарию горожане и какие варианты решения проблем им были предложены. 
А также узнал, как депутат помогла обратившейся к ней ранее молодой маме и ее маленькой дочери.

27 июня 2017 года. На прием к депутату Госдумы Любови Духаниной (справа) 
пришла Любовь Гущина из района Братеево

В прошлую среду, 28 июня, 
префект Южного округа 
столицы Алексей Челышев 
провел плановую  встречу 
с жителями. На ней он рас-
сказал об итогах голосова-
ния по программе ренова-
ции жилья, а также ответил 
на вопросы жителей. 

В списки для голосования 
по Южному округу вошли 
порядка 360 пятиэтажек. 
— 335 домов в округе под-
держали программу рено-
вации, 25 не пожелали в нее 
войти, — сообщил Че-
лышев. 
Кроме того, жители еще по-
рядка 40 хрущевок, не во-
шедших в предварительные 
списки для голосования, 
изъявили желание участво-
вать в программе. Такое ре-

шение они приняли на со-
браниях собственников. 
Больше всего пятиэтажек, 
включенных в списки, — 
в районе Царицыно: 140 до-
мов. Жители каждого из 
них проголосовали за пере-
езд из ветхого жилья. 
При этом в большинстве слу-
чаев собственники поддер-
живали эту программу абсо-
лютным большинством. 
— Мы собрали все предло-
жения по размещению стар-

товых площадок в округе, — 
продолжил Челышев. — 
Столичный стройкомплекс 
уже приступил к разработке 
документации. 
Площадки для переселения, 
по словам префекта, есть 
в каждом районе округа. 
Так, жители Бирюлева Вос-
точного потенциально смо-
гут переехать в микрорайон 
Загорье. 
Некоторых горожан волно-
вал вопрос содержания до-
мов. Пятиэтажка Елены Ко-
ролевой вошла в програм-
му. После этого, по словам  
Елены, содержать двор ста-
ли хуже: бордюры не под-
крашивают, кустарники не 
стригут. 
— Обслуживать жилой 
фонд в полном объеме до 
тех пор, пока дом не демон-
тируют, — это обязанность 
ГБУ «Жилищник». Никако-
го распоряжения о прекра-
щении обслуживания не 
было, — заверил  префект. 
Немало вопросов поступи-
ло от обманутых дольщиков 
ЖК «Царицыно». Алексей 
Челышев заверил, что ни 
одного дольщика город 
в беде не бросит. 
По словам соинвесторов 
жилого комплекса, в по-
следнее время участились 
провокационные заявле-
ния: их дома достроят бла-
годаря программе ренова-
ции и заселят туда жильцов 
пятиэтажек. Префект зая-
вил, что ЖК «Царицыно» 
к этой программе никакого 
отношения не имеет. 

28 июня 2017 года. Префект 
Южного округа столицы Алек-
сей Челышев провел плановую 
встречу с жителями

Проголосовали 
за переезд 

Площадки 
для переселения 
из пятиэтажек 
есть во всех 
районах округа 

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ 
a.horoshilov@vm.ru 
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Варианты решения проблем 
найдутся всегда 

1 июля 2017 года. Депутат Госдумы, советник мэра  Москвы 
Владимир Ресин (справа) во время объезда строящихся храмов 
на юге столицы
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В 10 центрах «Мои документы» столицы, 
в том числе в Бирюлеве Восточном, теперь 
можно встать на воинский учет 
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Закон о реновации жилищ-
ного фонда Москвы, одо-
бреный Советом Федера-
ции, подписал Владимир 
Путин. 
— В соответствии с законом 
в программу попадают мно-
гоквартирные дома с коли-
чеством этажей не более де-
вяти, возведенные по типо-
вым проектам, разработан-
ным в период 1957–1968 го-
дов, с использованием ти-
повых изделий стен и (или) 
перекрытий, — рассказали 
«ЮГ» в Совете Федерации.
Согласно документу соб-
ственники квартир смогут 
получить на выбор равно-
значное или равноценное 
жилье либо денежную ком-
пенсацию. При переселе-
нии в равнозначное жилое 
помещение количество 
комнат будет соответство-
вать количеству комнат 
в освобождаемом жилом 
помещении. А жилая и об-
щая площадь будет не мень-
ше, соответственно, жилой 
и общей площади освобож-
даемого жилья. При этом на 
практике, как предполага-
ется, равнозначные жилые 
квартиры будут больше — 
ведь они современные: 
с большими кухнями, кори-
дорами, санузлами.
— Как предполагается, ры-
ночная стоимость новых 
квартир, куда переедут 
люди из хрущевок, будет 
в среднем на 35 процентов 
выше, чем стоимость их 
квартир, — заявил заммэра 
Марат Хуснуллин.
Новые дома, по его словам, 
будут строить из монолита 
или современных панель-
ных конструкций, с высокой 
энергоэффективностью. 

Самые ветхие дома 
расселят первыми 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

В закон было введено 
существенно  важное 
условие, касающееся 
владельцев столичных 
коммуналок. Взамен ос-
вобождаемой комнаты 
в коммунальной квартире 
они получат отдельную 
квартиру. Если освобож-
даемая комната нахо-
дится в общей долевой 
или общей совместной 
собственности граждан, 
таким гражданам предо-
ставляются отдельные 
квартиры. Но уже на пра-
ве общей долевой или 
общей совместной соб-
ственности.

КСТАТИ

Квартиры, кстати, будет воз-
можно перепланировать.
— Они будут с полной от-
делкой, с соблюдением со-
временных стандартов по 
приспособлению домов для 
маломобильных групп на-
селения, — заявил Марат 
Хуснуллин. 
«Также в рамках реновации 
предполагается осуще-
ствить качественное благоу-
стройство и озеленение тер-
риторий, обустройство не-
обходимыми объектами со-
циальной инфраструкту-
ры», — сообщается в пояс-
нительной записке к закону.
Известный юрист Анато-
лий Кучерена не нашел на-
рушения Закона 
о рено вации.
— Московская 
власть посовето-
валась с людьми. 
Так, реновация 
должна прохо-
дить во всех реги-
онах, — пояснил 
адвокат.
По мнению из-
вестного обще-
ственного деятеля, критики 
голосования или не поняли, 
что это процедура выясне-
ния общественного мне-
ния, которая никого ни 
к чему не обязывала, или на-
меренно вводили в заблуж-
дение общественность. 
— Для кого-то это стало по-
водом для политического 
пиара. Кто-то преследовал 
экономические интере-
сы, — заявил адвокат.
Никто не мог включить или 
исключить дом из програм-
мы реновации, кроме как 
сами его жители. И именно 
для этого надо было выска-
зывать свое мнение всеми 
доступными способами. 
Собственно, москвичам 
предоставили три действен-

ных инструмента: проголо-
совать на портале «Актив-
ный гражданин», сообщить 
свою позицию через центр 
«Мои документы» или про-
вести общедомовое собра-
ние собственников.
— Я могу сказать, что про-
грамма реновации и Закон 
о реновации не противоре-
чат ни Конституции стра-
ны, ни Гражданскому ко-
дексу, ни Жилищному ко-
дексу, — уточнил Анатолий 
Кучерена. — Если у челове-
ка есть собственность, ни-
кто не может прийти к нему 
и сказать: «Мы все забира-
ем». Реновация так не рабо-
тает. Ведь непосредственно 

в законе и на местном, и на 
федеральном уровне закре-
пляется право граждан на 
сохранение района прожи-
вания. При переселении 
собственникам предусмо-
трено предоставление рав-
нозначных и благоустроен-
ных квартир или денежного 
возмещения по их выбору. 
Эта процедура абсолютно 
нормальна.
По мнению юриста, крайне 
важно, что Закон о ренова-
ции предусматривает ее 
очередность. В первую оче-
редь расселят наиболее вет-
хие пятиэтажки, неудобные 
для проживания. Например, 
дома с вмонтированными 
в стену батареями, жители 
которых зимой мерзнут. 

30 мая 2017 года.  Жители пятиэтажки, расположенной в районе Чертаново Южное на Варшавском 
шоссе, надеются улучшить свои жилищные условия благодаря программе реновации

Собственникам 
предоставят 
равнозначные 
и благоустроенные 
квартиры 

Строительные пло-
щадки будут огоро-
жены, строительная 
пыль не попадет 
на растущие побли-
зости деревья

При демонтаже зданий будут использо-
ваться новейшие технологии. Деревья, 
находящиеся в расположенных рядом 
природных зонах, не пострадают

Стилобатное озеленение — 
новые насаждения появятся 
над подземными гаражами

Взамен каждого 
вырубленного 
дерева посадят 
новое, а то и два

Высаживать 
будут не моло-
дые, а взрослые, 
крупномерные 
деревья

Вертикальное 
озеленение — 
зеленью 
можно «опле-
сти» фасады 
и входные 
группы домов

Озелененные крыши 
домов могут стать но-
выми общественными 
пространствами

Озеленение кварталов по программе реновации жилья 
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По данным Департамента природопользования 
и охраны окружающей среды города Москвы 
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НАГАТИНОСАДОВНИКИДАНИЛОВСКИЙ НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

■Станцию метро «Тульская» обновят к осе-
ни 2017 года. Здесь планируется монтаж 
системы обогрева, облицовка полов, по-
толков и стен природным камнем. Также 

запланировано выполнить 
ремонт систем освещения. 
Кроме этого, на станции пол-
ностью заменят инженерные 
сети.

■  Коммунальщики привели в порядок 
подъезд дома № 17, корпус 1, на проспекте 
Андропова. Ранее житель Максим Жереб-
цов пожаловался, что мусоропровод меж-

ду восьмым и девятым эта-
жами изрисован граффити. 
«Жилищник» моментально 
отреагировал на замечание 
и закрасил рисунки.

■ Студенты технологического колледжа 
№ 34 помогли в благоустройстве террито-
рии кризисного центра «Китеж». Добро-
вольцы  привели  в  порядок  детскую 

площад ку, облагородили 
клумбы и высадили цветы. 
Кроме этого, волонтеры пе-
редали в центр постельное 
белье, одеяла и подушки.

кустарников пла-
нируется выса-
дить в Яблоневом 
саду в рамках его 
благоустройства. 
Также здесь 
появятся сирень, 
барбарис, 
смо родина 

ЗЯБЛИКОВО

700

В нашей поликлинике мы на первое место 
ставим необходимость профилактики забо-
леваний. У нас действует отделение меди-

цинской профилактики с великолепным оборудова-
нием, опытными врачами и медсестрами. В это 
отделение может обратиться каждый житель райо-
на и раз в три года пройти бесплатную диспансери-
зацию, чтобы знать о состоянии своего здоровья.
Наталья Шиндряева, главный врач городской поликлиники № 2 в Нагорном районе  

ОРЕХОВОБОРИСОВО 
СЕВЕРНОЕ

БРАТЕЕВО

Занятие по созданию пи-
онов из цветной бумаги 
и чупа-чупсов организо-
вали сотрудники терри-
ториальной клубной си-
стемы «Орехово».
— Для того чтобы цветок 
получился красивым, ре-
бята вырезали лепестки 
из цветной гофрирован-
ной бумаги и аккуратно 
закрепили эти лепестки 
вокруг леденца, привязав 
их ниткой к палочке кон-
феты, — рассказала со-
трудница клубной систе-
мы Анастасия Ушакова. 
По ее словам, такие заня-
тия помогают детям раз-
вить мелкую мотори-
ку рук.

Поэтический час «По-
следний романтик» со-
стоялся в библиотеке 
в этот четверг, 6 июля. 
Мероприятие приурочи-
ли к 195-летию со дня 
рождения Аполлона Гри-
горьева, русского поэта 
и критика. 
— На встречу пришли жи-
тели, с которыми мы по-
говорили о знаковых про-
изведениях автора, — 
рассказывает заведую-
щая библиотекой № 150 
Светлана Бурмистро-
ва. — В первую очередь 
это любовная лирика, 
представленная такими 
стихотворениями, как 
«Женщина» и «Офелия». 
Некоторые гости прочи-
тали стихи наизусть. 

Юные жители райо-
на поучаствовали 
в мастер-классе 
по созданию цветов 
из леденцов. 

Встреча, посвящен-
ная творчеству поэ-
та Аполлона Григо-
рьева, прошла 
в биб лиотеке № 150.

Собрать 
необычный 
букет из конфет 

Читаем стихи 
последнего 
романтика 

Наши корреспонденты  
рассказывают о самых 
интересных  событиях 
недели  на страницах 
газеты 

Безопасность на воде здесь кру-
глый год обеспечивает личный со-
став поисково-спасательной стан-
ции «Борисовская», готовый в лю-
бую минуту прийти на помощь от-
дыхающим.
— Пруд из-за плохого санитарно-
го состояния воды относится к зо-
нам отдыха, где купание катего-
рически запрещено. Однако вы-
ход к воде есть повсюду, и мест-
ные жители, несмотря на запре-

ты, все равно лезут в воду, — гово-
рит начальник станции Геннадий 
Лепешкин. — Самое скверное, 
что зачастую они делают это в не-
трезвом состоянии. В прошлом 
году здесь утонули двое пьяных 
купальщиков. 
Патрулировать акваторию мы от-
правляемся на спасательном мо-
торном вельботе, которым управ-
ляет Лепешкин. С нами на борту 
еще спасатель-водолаз Михаил 

Пименов. Катер периодически 
останавливается недалеко от бе-
рега. 
— Товарищи отдыхающие! Зона 
отдыха — без купания! — преду-
преждает в мегафон начальник 
станции. — Не рискуйте своей 
жизнью!
В прошлом году, как  рассказал 
Геннадий Лепешкин, сотрудни-
кам станции удалось спасти более 
20 человек.

Корреспонденты «ЮГ» вместе со спасателями приняли участие в патрулировании аквато-
рии Борисовских прудов, где расположена одна из зон отдыха Южного округа столицы.

Спасти тех, кого не пугают запреты 

28 июня 2017 года.  Начальник поисково-спасательной станции «Борисовская» Геннадий Лепешкин, передав на время 
управление катером спасателю-водолазу Михаилу Пименову, предупреждает горожан, что купание запрещено
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курсантов Акаде-
мии водного 
транспорта прой-
дут практику 
на фрегате 
«Херсо нес» 
в водах Черного 
моря. В столицу 
они вернутся 
31 августа 

ДОНСКОЙ

16

место занял 
НИЯУ «МИФИ» 
в категории «фи-
зика» в Шанхай-
ском глобальном 
рейтинге вузов 
по предметным 
областям 
в 2017 году 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

2-е
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ЧЕРТАНОВО 
ЦЕНТРАЛЬНОЕ

ОРЕХОВОБОРИСОВО 
ЮЖНОЕ

БИРЮЛЕВО 
ВОСТОЧНОЕ

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ

Фестиваль «Русское поле» на территории парка «Царицыно» 
соберет ремесленников со всей страны.

Владеть мечом научат любого 
Масштабный фестиваль славянского 
искусства состоится 29 июля. Как 
ожидается, на мероприятие приедут 
творческие коллективы и ремеслен-
ники из 60 регионов России. Для 
сравнения: в прошлом году участни-
ками «Русского поля» стали предста-
вители 48 регионов страны. 
По словам организаторов, пришед-
ших на фестиваль ожидает выступле-
ние Большого русского хора под ру-

ководством народного артиста Рос-
сии Павла Овсянникова. Также на 
фестиваль приглашены Кубанский 
казачий хор, группы «Ярилов зной», 
«Губерния», «Кватро» и другие. 
Горожане смогут поучаствовать в ма-
стер-классах, которых в этот день 
планируют провести свыше 200. В их 
числе — занятия по росписи пряни-
ков, плетению из бересты, кузнечно-
му делу, владению мечом.  

ЦАРИЦЫНО

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ

Никита Николаев завое-
вал золотую медаль в ко-
мандном зачете на чемпи-
онате Европы по прыж-
кам в воду, который про-
ходил в городе Бергене 
в Норвегии с 27 июня по 
3 июля. Наряду с учени-
ком спортивной школы 
Олимпийского резерва 
в Южном округе сборную 
команду России также 
представляли спортсме-
ны Александра Бибикина, 
Руслан Тернов и Геннадий 
Вагин. Ребята стали фаво-
ритами турнира, набрав  
более 320 баллов.

Воспитанник шко-
лы «Юность Мо-
сквы» взял золото 
на европейском 
турнире. 

Допрыгался 
до золотой 
медали 

Фитнес-занятие собрало 
порядка 20 человек. Всем 
пришедшим выдали не-
обходимый для упражне-
ний инвентарь. Спортив-
ное мероприятие было 
организовано при под-
держке аппарата район-
ного Совета депутатов. 
— Это несложные для лю-
бителей упражнения. 
Они подходят для всех, 
кто любит спорт. За осно-
ву взяли лечебно-физ-
культурный комплекс за-
нятий, — рассказал муни-
ципальный депутат Мак-
сим Демченков.Житель Бирюлева Вос-

точного Родослав Свято-
русов пожаловался на то, 
что на детской площадке 
рядом с домом № 40 по 
Липецкой улице не уби-
рают мусор. По ее терри-
тории разбросаны пла-
стиковые бутылки, стек-
ло и бумага. Управа рай-
она отреагировала на об-
ращение моментально. 
— По указанному адресу 
выполнены работы по 
уборке территории от 
различных загрязне-
ний, — подтвердил глава 
районной управы Кирилл 
Канаев. 

Первая тренировка 
проекта «Фитнес 
на траве» прошла 
в Яблоневом саду 
в прошлую субботу. 

Коммунальные 
службы района 
за сутки привели 
детскую площадку 
в порядок.

Настроение 
поднимаем 
зарядкой 

Площадка 
дождалась 
уборки 

■ Во дворе дома № 31, корпус 1, по Сум-
скому проезду проведена санитарная об-
резка деревьев. Работы начались после 
обращения одного из активных жителей 

дома, попросившего убрать 
сухостой. Коммунальщики 
района спилили ветки, кото-
рые могли во время ветра 
упасть на прохожих. 

■ Лекция  для  молодых  мам  прошла 
30 июня в городской поликлинике № 52. 
Занятие провела сотрудница роддома 
№ 25 Евгения Трифонова, которая расска-

зала жительницам района 
о плюсах и минусах грудного 
вскармливания и о том, как  
подготовиться к кормлению 
еще до рождения малыша. 

■ Концерт классической музыки состоял-
ся в доме культуры «Маяк» в прошлую пят-
ницу. Организатором события высту-
пила оперная студия «Орфей». Гости 

вечера услышали известные 
произведения русских ком-
позиторов, таких как Михаил 
Глинка, Николай Римский-
Корсаков, Петр Чайковский. 

Жители юга столицы могут спать спо-
койно, ведь за порядком в округе сле-
дят лучшие полицейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Правительство Москвы провело опрос 
по программе озеленения. Если вы считае-
те, что где-то не хватает зеленых насажде-

ний, можете написать обращение. Дважды в год 
управляющая организация ведет массовую высадку 
деревьев и кустарников. Места подбирает Департа-
мент природопользования. Призываю горожан ак-
тивно помогать нам в реализации этой программы.
Сергей Белов, глава управы района Царицыно

■ В районе Царицыно полицей-
ские задержали сотрудницу ту-
ристического агентства, которая 
подозревается  в  хищении 
145 тысяч рублей. Потерпевшая 

сообщила, что обратилась к злоумышленни-
це, чтобы приобрести путевку в другую стра-
ну. Однако после получения денег сотрудни-
ца агентства скрылась и перестала отвечать 
на звонки.

■ Участковыми уполномочен-
ными по району Бирюлево За-
падное и Царицыно задержаны 
двое жителей столицы. Подо-
зреваемые за деньги зареги-

стрировали в своих квартирах 17 иностран-
ных граждан, зная, что проживать они там не 
собираются.

■ Сотрудники органов правопо-
рядка Нагорного района задер-
жали 30-летнего жителя Мо-
сквы, который подозревается 
в угоне автомобиля. Как расска-

зал полицейским автовладелец, транспорт 
пропал прямо с охраняемой стоянки в Нагор-
ном проезде. 

Подготовили  КИРИЛЛ БОРИСКИН, 
ИГОРЬ ЦИРУЛЬНИКОВ okruga@vm.ru

Уникальных глиняных кукол из коллекции фондов музея-усадьбы «Ясная Поля-
на» можно увидеть на выставке в Библиотеке № 136 имени Л. Н. Толстого.

Дворянские куклы танцуют вальс 

26 июня 2017 года. Куклы из фонда музея-усадьбы «Ясная По-
ляна» изображают сцену бала из романа «Анна Каренина»

На выставке представлены так назы-
ваемые комодные куклы, которые ис-
пользовались раньше для украшения 
в дворянских домах. Здесь их порядка 
30 штук. Каждый экспонат выполнен 
с особой тщательностью. 
— Раньше такие куклы было принято 
ставить на комод, чтобы привлечь 
внимание гостей, — отметила глав-
ный библиотекарь Татьяна Кадае-
ва.  — Фигурки поражают своей тон-
кой работой и изяществом. Удивляет, 
как мастерски скульптору удалось 
воссоздать детали одежды дам высше-
го света и их кавалеров. Экспонаты 
посвящены двум темам или, лучше 
сказать, двум произведениям велико-
го классика.
По словам Татьяны, одни куклы инс-
ценируют бал из романа «Анна Каре-
нина». Вторые — сюжеты сказок и ба-
сен из «Азбуки» Льва Толстого. Кроме 
этого, по средам в библиотеке прохо-
дят экскурсии по выставке, на кото-
рых посетителям подробно рассказы-
вают о каждом экспонате.
Выставка работает до 27 июля.

НАГОРНЫЙ 
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По данным ag.mos.ru

Жители столицы выбрали, какими 
видами спорта нужно разнообразить 
уроки физкультуры 

14%
Боевые 
искусства

26%
Плавание

12% 
Фитнес

10%
Спортивные 
танцы

29% 
Прочие виды спорта 9%

Настольный 
теннис



Подготовили    ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ  (текст),  ДАРЬЯ БОЛЬШЕНКО  (графика) 
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Столичные власти презентовали проект 
транспортно-пересадочного узла 
«Алма-Атинская» 

Пересадка без ожидания 

ОСОБЕННОСТИ ТРАНСПОРТНО
ПЕРЕСАДОЧНОГО УЗЛА 
АЛМААТИНСКАЯ

КСТАТИ

■ Проект транспортно-пересадочного 
узла «Алма-Атинская» не предполагает 
появления здесь междугородных марш-
рутов. ТПУ свяжет в единую сеть только 
внутренние городские рейсы.
■ Маршруты, которые будет включать 
данный ТПУ, обеспечат удобную транс-
портную связь между разными районами 
города.
■ С запуском этого пересадочного узла 
горожанам не придется выходить на ули-
цу, чтобы сменить один вид транспорта 
на другой, что очень удобно в наших по-
годных условиях . 

Мы видим огромный по-
тенциал развития транс-
портно-пересадочных 
узлов, которые не толь-
ко обеспечат комфортное 

движение пассажиров, но и станут 
катализатором развития прилега-
ющей территории. Одна из основ-
ных задач в строительстве города, 
удобного для жизни, — пешая до-
ступность объектов общественного 
транспорта для максимального ко-
личества граждан. Чем более раз-
витой будет зона вокруг транспорт-
ных узлов, чем больше пожеланий 
горожан она сможет удовлетворить, 
тем меньше будет загруженность 
дорог. Всего в столице до 2020 года 
построят более 271 ТПУ. Среди них 
будут перехватывающие парков-
ки, где можно оставить автомо-
биль и пересесть на метро, и капи-
тальные. Последние предполагают 
строительство многофункциональ-
ных центров, гостиниц, спортив-
ных комплексов и других объектов, 
необ ходимых жителям конкретно-
го района. 

МАРАТ ХУСНУЛЛИН
заместитель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и строи-
тельства

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

УЛИЦА  КЛЮЧЕВАЯ

УЛИЦА  БРАТЕЕВСКАЯ

по данным Стройкомплекса Москвы

Скоро в дополнение к обычной стан-
ции метро с одноименным названием 
здесь будет открыт полноценный пе-
ресадочный узел. Он свяжет в единую 
систему наземные маршруты и под-
земку, сделает удобной пересадку 
с одного вида транспорта на другой 
и позволит пассажирам сократить 
время в пути. 

Парковка для машин 
Под южным вестибюлем станции метро устроят 
въездную рампу на подземную парковку. Она рас-
считана на 650 машино-мест. Парковка поможет 
избавиться от стихийно расставленных возле метро 
машин, обеспечив круглосуточную охрану транспорта 
для их владельцев. По подземному переходу с пар-
ковки можно будет попасть сразу в метро.

Многофункциональный центр 
В многофункциональном центре площадью более 
50 тысяч квадратных метров будут размещены 
объекты соцкультбыта и офисы для малого бизне-
са, здесь откроются аптеки, магазины, отделения 
банков, кинотеатр на шесть залов, фитнес-центр, 
кафе с открытыми галереями.

Социальные объекты 
В составе транспортно-пере-
садочного узла будет открыт 
многофункциональный центр 
оказания госуслуг, центр детского 
творчества, детский уголок. Здесь 
же откроют опорный пункт поли-
ции, оборудуют туалеты, а также 
комнату матери и ребенка.

Офисы 
Офисы будут выполнены 
по самым современным 
технологиям. После 
открытия транспортно-
пересадочного узла 
будут созданы новые 
рабочие места. 

Помещения ТПУ 
Планируется построить 
трехэтажное здание 
транспортно-пере-
садочного узла с двумя 
этажами подземного 
паркинга. 

Стоянка маршрутного такси 
Рядом с транспортно-пересадочным узлом будет 
находиться остановка маршрутного такси, где 
пассажиры смогут быстро, не теряя лишнего 
времени на ожидание, пересесть на другой транс-
порт. Здесь будет останавливаться пять маршру-
тов коммерческого транспорта. 

Вестибюль станции 
Здание ТПУ будет соединено 
подземным переходом 
со станцией метро «Алма-
Атинская». То есть люди 
смогут пересесть на другой 
вид транспорта, не выходя 
на улицу. 

Зеленые насаждения 
Территорию вокруг ТПУ благоустроят, высадив 
деревья и кустарники, устроив пешеходные 
и велодорожки, велопарковки, установив 
лавочки, урны, фонари.

Благоустройство 
Сквер возле метро и терри-
торию действующей церкви 
затрагивать не будут, также 
сохранятся все привычные 
местным жителям пешеход-
ные дорожки в районе юж-
ного вестибюля станции.

Площадка 
для автобусов 
Проектом предполагается соз-
дание отстойно-разворотной 
площадки на 30 автобусов 
и 10 машино-мест для марш-
рутного такси. Остановки на-
земного общественного транс-
порта, сегодня «разбросанные» 
в разных местах, сконцентри-
руются в одной зоне, и до входа 
в мет ро пассажиры будут 
перемещаться под специально 
оборудованными навесами, 
которые защитят от снега 
и дождя.
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Последний пример — жи-
тели домов № 16 и 18 по За-
донскому проезду, что 
в районе Зябликово.
— И мне, и в управу много 
раз жаловались, что дет-
ская и спортивная площад-
ки находятся в плохом со-
стоянии, что проваливает-
ся асфальт на пешеходных 
дорожках, — рассказывает 
Ирина Вячеславовна. — 
Я убедила жителей созвать 
общее собрание и сделать 
коллективное обращение 
в управу.
Обращение помогло. Упра-
ва Зябликово, в свою оче-
редь, обратилась в столич-

ную мэрию и на портал 
«Активный гражданин». 
Администрация портала 
быстро организовала голо-
сование: какой именно ва-
риант благо-
устройства дво-
ров жители хоте-
ли бы реализо-
вать. Голосова-
ние прошло, вы-
бор был сделан.
— Уже этим ле-
том во дворах по-
явятся новые пешеходные 
дорожки, скамейки и ур-
ны, — рассказывает депу-
тат. — Будут также новые 
детская и спортивная пло-

щадки. Причем именно та-
кие, которые выбрали сами 
жители. Будут также выса-
жены кустарники, благо-
устроен газон. В общем, 

дворы зримо об-
новятся.
Ирина Вячесла-
вовна считает, 
что гражданское 
общество стро-
ится именно так: 
снизу. Со своего 
двора, дома или 

даже подъезда. 
— Нам очень важно нахо-
дить друг с другом общий 
язык, уметь объединяться 
и договариваться о со-

вместных действиях, — 
считает депутат. — Потому 
что когда в органы власти 
обращается один человек, 
реакция не всегда следует. 
Ведь он выражает только 
собственное мнение. А вот 
когда обращаются сотни 
людей, это уже «глас наро-
да», и его игнорировать не-
возможно. Но чтобы этот 
глас в принципе возник, не-
обходимо быть открытым 
и понимать важность хоро-
ших, конструктивных от-
ношений с соседями. Вме-
сте мы сила — это правда.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru 

Муниципальный депутат Ирина Золкина (на фото)  работает директором школы № 514. Но учит 
она не только детей, но и избирателей. И главный навык, который Ирина Вячеславовна пытается 
привить, — это навык самоорганизации.

Жителям важно уметь объединяться 

Мы привыкли к тому, что 
муниципальный депутат — 
что-то вроде управдома: по-
могает решать бытовые во-
просы. Татьяна Киркова — 
директор лицея № 1158, что 
в Чертанове Северном — 
тоже помогает. Но большую 
часть времени уделяет ве-
щам не менее важным. Она 
воспитывает людей.
— У нас в школе, например, 
много ребят-волонтеров, 

которые помогают одино-
ким пенсионерам, — рас-
сказывает Татьяна Григо-
рьевна. — Ко мне приходят 
пожилые избиратели, нуж-
дающиеся в помощи, и всег-
да находятся ребята, кото-
рые им помогут. Причем 
без напоминаний, по соб-
ственной инициативе.
По ее словам, мнение о том, 
что новое поколение — рав-
нодушные подростки, не со-
ответствует действитель-
ности.
— У нас в лицее действуют 
сразу три музея, куда часто 
приходят ветераны и мате-

ри погибших солдат-
афганцев, дети встреча-
ются с ними, — расска-
зывает депутат. — Воз-
можно, именно поэтому 
они и растут доброжела-
тельными, сострадатель-
ными, понимающими чу-
жую боль людьми. Это 
очень важно.
Еще до начала всероссий-
ской акции «Бессмертный 
полк» точно такую же нача-
ли проводить в районе.
— Накануне Дня Победы 
наши ребята  собираются 
на торжественную линей-
ку, а потом идут колонной 

по району — в память о сво-
их погибших предках, — 
рассказывает депутат. 
Из детей, учащихся в лицее, 
наверняка вырастут нерав-
нодушные люди, которые 
станут активными гражда-
нами. А значит, и жизнь 
в районе наладят. 

Поколение 
неравнодушных 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Ход строительства на этом участке осмотрел мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.
— Это очень важный участок и для ввода платных дорог 
на Санкт-Петербург, и для движения на «Шереметьево», 
и для участка МКАД, и вообще для всего севера Мо-
сквы, — подчеркнул мэр. —  Он является частью Северо-
Восточной хорды.
Работы на этом участке строители начали в феврале 
прошлого года. Завершить их по условиям контракта 
они должны в четвертом квартале 2018-го. Согласно 
проекту трасса строящегося участка протянется вдоль 
Октябрьской железной дороги. Ее длина составит пять 
километров. Помимо эстакад здесь возведут мост через 
реку Лихоборку, а также путепровод через соединитель-
ную ветку Октябрьской железной дороги.
ВЕРА ЖУРАВЛЕВА
okruga@vm.ru

На участке Северо-Восточной хорды от улицы 
Фестивальной до Дмитровского шоссе строи-
тельные работы идут по графику.

Трасса пройдет вдоль 
железной дороги 

Руководитель центра гос-
услуг  «Мои документы» 
Орехова-Борисова Южно-
го Василий Романов счи-
тает, что благодаря сла-
женной работе всего пер-
сонала голосование про-
шло без накладок. 
— Наши специалисты 
даже помогали коллегам 
из района Царицыно, где, 
кстати, заявлено больше 
всего домов, — говорит 
Романов. 
Он отмечает: так как 
в Орехове-Борисове Юж-
ном ни один дом не попал 
в программу, то за весь пе-
риод голосования сотруд-
ники центра зарегистри-
ровали порядка 300 обра-
щений по реновации. При-
ходили в основ-
ном люди, кото-
рым было удоб-
но проголосо-
вать в данном центре из-за 
его близости к месту рабо-
ты. Но чаще горожане при-
ходили по иным вопросам. 
— По большей части обра-
щались насчет выписки из 

Росреестра или оформле-

ния загранпаспорта, — го-
ворит Романов. — К нам 
обращается более трех ты-
сяч человек в неделю. 
И важно каждому уделить 

внимание. Это 
главное правило 
настоящих про-
ф е с с и о н а л о в . 

В их числе — Антон Абра-
мов, который в 2016 году 
стал лучшим сотрудником 
всех московских центров 
госуслуг. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН 
k.boriskin@vm.ru

В Москве завершилось голосование по про-
грамме реновации. Сотрудники центров гос-
услуг подводят итоги работы за этот период. 

Главное правило 
профессионалов 

Василий Романов  на 
должности руководи-
теля центра «Мои до-
кументы» с 2014 года. 
В 2015 году руководил 
параллельно центрами 
районов Орехово-Бо-
рисово Северное и Оре-
хово-Борисово Южное. 
А в 2016 году готовил 
к открытию новый центр 
в Донском районе. 

ДОСЬЕ
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16 июня 2017 года. Руководитель центра госуслуг «Мои доку-
менты» Орехова-Борисова Южного Василий Романов

4 июля 2017 года. Директор ли-
цея № 1158 Татьяна Киркова 
в школьном музее боевой сла-
вы 51-й армии «Память»

МУНИЦИПАЛЬНАЯ 
ВЛАСТЬ

о том, какие вопросы решают 
депутаты на территории 

Южного округа 

Продолжаем рубрику
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Для детей в Московском культурном центре 
«Чертаново Северное» провели мастер-
класс по изготовлению семейного древа 
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8 июля в День семьи, любви и вер-
ности 21 пару Южного округа сто-
лицы наградят медалью «За лю-
бовь и верность». Накануне 
праздника святых Петра и Февро-
нии корреспондент «ЮГ» встре-
тилась с одной из семей-лауреа-
тов, которая в следующем году от-
празднует «золотую» свадьбу, 
и разузнала об их секрете семей-
ного счастья. А о молодом взгляде 
на жизнь мы расспросили пару, 
отметившую недавно «жестяную» 
свадьбу. 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ С ПОРОГА
Алла и Владимир Черновы, 49 лет 
совместной жизни, вставший на 
ноги и всего добившийся в жизни 
сын и подрастающий в атмосфере 
ласки и заботы внук. Вместе Чер-
новы прошли жаркий юг и Край-
ний Север, остались вместе 
и в здравии, и в болезни. А кто бы 
мог подумать тогда, на вечерних 
танцах в далекой юности, что 

судьба заведет влюбленных так 
далеко.
— Мы ведь на одной дискотеке по-
знакомились, — с улыбкой рас-
сказывает Алла. — Оба наелись 
лука перед этим и во время мед-
ленного танца старались подаль-
ше друг от друга отвернуться. Как 

сейчас помню этот страх: вдруг 
учует от меня запах и даст от во-
рот поворот! А через две недели 
Вова пришел ко мне домой и с по-
рога предложил по же ниться.
А вот у молодой пары Горшковых 
с момента знакомства до счастли-
вой свадьбы прошло куда больше 

времени. Александра встретила 
будущего мужа Виталия еще 
в школе, когда девушке было 
шестнадцать. И если бы кто ска-
зал тогда, что всю дальнейшую 
жизнь им суждено провести вме-
сте, ребята бы наверняка не пове-
рили.
— Между нами завязалась креп-
кая дружба, — вспоминает Алек-
сандра. — Несколько лет прошло, 
прежде чем мы поняли, что уже 
давно появилось нечто большее. 
Зато с того момента ни дня не про-
вели вдалеке друг от друга. Общие 
знакомые даже поддразнивают 
нас: мол, все за ручку гуляем, та-
кие неразлучные. 

НА РАЗНЫХ ЭТАЖАХ
Неразлучны с тех самых танцев по 
сей день и Черновы. Куда только 
жизнь их не забрасывала. Из род-
ного Донецка по долгу службы со-
трудники органов внутренних дел 
отправились за три с половиной 
тысячи километров — в Воркуту. 
Оттуда пытались вернуться на ро-
дину, но судьба распорядилась 
иначе. С 2001 года Алла и Влади-
мир живут на юге Москвы. Они 
всегда вместе: будь то в дороге, на 
чемоданах, вечером за ужином 
или с утра на работе.
— Я юристом была в пожарной ох-
ране, а Вова всю жизнь прорабо-
тал в службе уголовного розыска, 
немало громких дел раскрыл, — 
рассказывает Алла. — Едва ли не 
с момента знакомства в одной 
сфере проработали: супруг эта-
жом выше, я — этажом ниже. Вот 
вам и секрет счастья!

СЛУШАТЬ И СЛЫШАТЬ
Но по молодости приходится при-
бегать и к другим методам. По 
мнению Виталия и Александры, 
счастье создается терпением. 
Пусть порой и покричать друг на 
друга хочется, и на своем где-то 
настоять, но в семье каждый дол-
жен уметь слушать и слышать.
— Поначалу все было, — говорит 
Виталий. — И ссорились, и темпе-
рамент свой показывали. Но со 
временем стали лучше друг друга 
понимать. Даже если уж совсем 
невмоготу и хочется покричать, 
мы лучше разойдемся на минутку 
по комнатам и успокоимся. 
— Действительно, — подтвержда-
ет Саша. — Запрусь порой в ван-
ной, послушаю пару любимых пе-
сен, и жизнь налаживается! Да 
и дети острые углы сглаживают.
А за таких детей, как у четы Горш-
ковых, можно благодарить судь-
бу. Семилетний Максим — весь 
в папу: вместе с отцом увлекается 
футболом. И на даче тренируют-
ся, и во дворе порой мяч гоняют. 
А красавица Лера, которой со дня 
на день исполнится пять, — на-
стоящая мамина куколка. 
— О третьем уже подумываем, — 
признаются супруги. — Всегда 
троих хотели, сколько себя пом-
ним. А кого — загадывать не бу-
дем, не нам же это решать. Но 
Макс хочет сестренку!
У старшего поколения, у Черно-
вых, свои секреты, как жить в гар-
монии и избегать ссор и конфлик-
тов. Алла говорит, что во всем по-
лагается на супруга. И оба призна-
ют: муж в семье — голова. 
— Но жена все равно шея, — сме-
ясь, добавляет Алла, хитро погля-
дывая на спутника жизни. — Куда 
поверну, туда оба смотреть 
и будем!

ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
okruga@vm.ru

1

2

Два секрета 
семейного 
счастья 

2 июля 2017 года. Виталий и Александра Горшковы с сыном Максимом и дочкой Лерой. Недавно пара отметила «жестя-
ную» свадьбу — вместе уже восемь лет (1). Алла и Владимир Черновы на следующий год отметят «золотую» свадьбу (2)

Едва ли не всю жизнь на одной 
работе: супруг этажом выше, 
я — этажом ниже. Вот это 
наш секрет семейного счастья! 
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ГДЕ ОТМЕТИТЬ ДЕНЬ 
СЕМЬИ, ЛЮБВИ 
И ВЕРНОСТИ
Музей-заповедник 
«Царицыно»

«Царицыно»
Дольская ул., 1
8 июля
Центральной площадкой 
праздника станет парк 
«Царицы но». С 12:00 будут 
работать детские развлека-
тельные площадки. 
А в 15:00 на основной сцене 
начнется праздничный кон-
церт местных коллективов. 
Звезды эстрады сменят их 
в 19:00. 

Городская спортивная 
площадка

«Крымская»
Загородное ш., 6, корп. 1
7 июля
В 19:00 пройдут соревнова-
ния по кроссфиту.

Центр досуга и спорта 
«Южный»

«Домодедовская»
Каширское ш., 124, корп. 2
7–31 июля
На выставке «Петр и Февро-
ния Муромские» представле-
ны картины в технике «шер-
стяная акварель».
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Три мини-ярмарки вакансий 
планируется провести на территории 
Южного округа до конца июля 
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Пришедших на экзамен 
студентов встречает глав-
ный эксперт Наталья Тро-
фимова в безукоризненно 
белой форме. Ей предстоит 
оценивать технику приго-
товления блюд. 
— Без халата — не пущу! — 
останавливает она нас с фо-
токорреспондентом перед 
входом и требует облачить-
ся в такую же форму, как 
у нее. — Положено по сани-
тарным правилам.
В специальном классе уже 
кипит работа. Кто-то наре-
зает ровными ломтиками 

судака, кто-то очищает от 
чешуи рыбу дорадо. Другие 
тем временем аккуратно 
выкладывают на тарелку 
свежие овощи. Экзамен се-
годня сдают всего семь че-
ловек. 
— Класс максимально при-
ближен к реальной кух-
не, — рассказывает дирек-
тор образовательного уч-
реждения Наталья Седо-
ва. — Здесь предусмотрен 
специальный цех для при-
готовления горячих блюд, 
есть холодный цех для сала-
тов и закусок. 

Повара заканчивают с за-
данием и выставляют пе-
ред экспертами аппетитно 
запеченного судака под 
сметанным соусом. 
Как рассказывает Наталья 
Николаевна, в течение ме-
сяца экзамен на повара-
техника сдали порядка 
63 человек. И все успешно. 
Одновременно с поварами 
на третьем этаже колледжа 
итоговая аттестация идет 
у официантов и барменов. 
— Профессиональный бар-
мен должен знать порядка 
77 классических коктей-
лей, — говорит преподава-
тель барного дела Алена 
Кошелева. — И, конечно 
же, нужно уметь их не толь-

ко правильно приготовить, 
но и подать. 
В это время за барной стой-
кой студенты выполняют 
экзаменационное задание. 
Им предстоит приготовить 
несколько коктейлей. Один 
из них называется «Марга-
рита». Лед, пара напитков, 
свежевыжатый сок лайма. 
Все это смешивается в шей-
кере, и коктейль аккуратно 
выливается в бокал на тон-
кой длинной ножке с кай-
мой из соли. 
— Готово! — улыбается 
Алена. — С заданием наши 
молодые бармены справи-
лись. 
ПЕТР ЛУКАВИН 
okruga@vm.ru

Учащиеся Московского колледжа управления «Царицыно» сдали демонстрационные экзамены по поварскому делу и ресторанному сервису. Такие 
итоговые испытания в учебном заведении проходят впервые. Специально для корреспондентов газеты «ЮГ» директор учреждения Наталья Седова 
показала, где готовят новые кадры для лучших ресторанов и гостиниц не только столицы, но и  всей России. 

23 июня 2017 года. Директор колледжа «Царицыно» Наталья 
Седова (слева) на экзамене по поварскому делу 

Кулинарные шедевры 
будущих мастеров 

Воспитанники технопарка 
«Мосгормаш» 17-летний 
Вадим Ильин и 16-летний 
Антон Сунцов заняли 
первое место на кон-
курсе «Шустрик» 
в номинации «Маши-
ностроение». Ребята 
представили эколо-
гический проект «Умная 
урна». 
Ученик школы № 902 с уг-
луб ленным изучением ма-
тематики Вадим Ильин под-

ключает аккумулятор к пла-
те. Контейнер из пластика 
на четырех колесиках, по-
хожий на робота Валли из 
мультфильма, подъезжает 
и застывает в ожидании.
— Урна «видит» человека 
и подъезжает к нему. Ин-

фракрасные детекторы, 
установленные на крышке 
и основании конструкции, 
реагируют на движение, — 
поясняет Вадим и продол-

жает: — Нужно махнуть ру-
кой, и тогда контейнер 
откроет ся. Аналогов в Рос-
сии нет.
Школьник демонстрирует 
возможности: едва заметно 
пошевелив рукой, Вадим 
заставляет урну открыть 

крышку. По его словам, 
пока это прототип, который 
рассчитан на раздельный 
прием мусора: органики 
и пластмассы. Однако в бу-

КИРИЛЛ 
БОРИСКИН
okruga@vm.ru 

За чистотой 
проследит робот 

дущем она сможет собирать 
все что угодно. 
— В идеале такие урны уста-
новят в офисах и больни-
цах, — говорит Вадим. — 
Некоторые люди просто не 
могут отвлечься от работы, 
чтобы выбросить мелкий 
хлам, а урна тут как тут. 
А в больницах такая штука 
будет в помощь недееспо-
собным пациентам. 
Весь проект обошелся 
в 10 тысяч рублей. И все это 
почти из собственного кар-
мана и в неучебное время. 
Дорогой оказалась плата, 
которая отвечает за движе-
ние и распознавание. 

УРНА
Поделена на два отсека: для орга-
ники и пластмассы

КОРПУС
Четыре металли-
ческих держате-
ля крепят корпус 
к колесам. «Ум-
ная» урна умеет 
распознавать 
препятствия 

НАЧИНКА
«Сердце» урны. 
Здесь установ-
лены микро-
схемы и платы, 
аккумуляторы. 
Небольшой ко-
мандный центр 
обеспечивает 
исправную работу 
всех механизмов

Такими «умными» урнами скоро 
оснастят больницы и офисы 
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27 июня 2017 года.  
Воспитанник техно-
парка «Мосгор-
маш» Вадим Ильин 
показывает «ум-
ную» урну 

Часть детей остается на каникулы в городе, и иной раз 
без присмотра родителей (пока они на работе). О чем 
нужно предупредить ребенка, какие правила напом-
нить, чтобы сохранить его жизнь и здоровье в безопас-
ности? Советы дает  педагог-организатор ОБЖ (основы 
безопасности жизнедеятельности) лицея № 507 Ольга 
Пот кина.
— Самое главное — дети должны знать, как вести себя 
с незнакомцами, — говорит Ольга Пот кина. — Если кто-
то посторонний позвонил в квартиру, когда ребенок 
один, — не открывать, сделать вид, что дома кто-то есть. 
Например, крикнуть: папа, тут кто-то пришел. Или во-
обще не отвечать, сразу же позвонить родителям, а если 
человек подозрительный — в полицию. 
Не разговаривать с незнакомцами на улице, не прини-
мать от них конфеты, подарки или заманчивые предло-
жения — типа «пойдем, я куплю тебе мороженое». Луч-
ше сразу убежать или кричать на всю улицу.
Предупредите ребенка, чтобы он не заходил в подъезд 
и в лифт с незнакомыми людьми. Если же так получи-
лось и человек очень подозрительный — можно позво-
нить в квартиру к соседям и крикнуть: папа, от крывай! 
Напомните также ребенку правила безопасного поведе-
ния на дороге. Например, о том, что нужно переходить 
дорогу пешком, а велосипед везти рядом. 
И, наконец, родители должны позаботиться о том, что-
бы у ребенка были все телефоны вызовов экстренных 
служб, чтобы он знал, куда и в каких случаях звонить. 
СВЕТЛАНА МАРЗИНОВА 
s.marzinova@vm.ru

Что нужно знать тем, у кого дети проводят 
лето в городе, рассказывает педагог-органи-
затор ОБЖ лицея № 507 Ольга Поткина. 

Простые правила 
безопасных каникул 

24 июня 2017 года. Педагог-организатор основ безопасности 
жизнедеятельности лицея № 507 Ольга Поткина 
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13В ОКРУГЕ
Вестибюли станции метро «Южная» 
в июле этого года оснастят арочными 
навесами из металла и поликарбоната 
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В этом году фестиваль объединит сладко-
ежек и любителей необычных цветочных 
композиций, сообщил глава Департамен-
та торговли и услуг Алексей Немерюк.
По его словам, на площадке фестиваля 
«Московское лето. Цветочный джем» на 
Ореховом бульваре можно посетить лет-
ние творческие мастер-классы, познава-
тельный географический квест и увлека-
тельные конкурсы. В анимационном шале 
дети научатся вышивке и витражной 
росписи, смастерят красивые головные 

уборы и оригинальные брошки. Для них 
организуют интерактивные программы 
по профориентации — совместно с педа-
гогами они совершат путешествие в мир 
научного и инженерного творчества. Так-
же юным гостям в игровой форме расска-
жут много интересного о достопримеча-
тельностях России. А взрослые поучаству-
ют в Открытом международном конкурсе 
городского ландшафтного дизайна.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

Большой городской фестиваль «Московское лето. Цветочный джем» 
стартует 21 июля. Более 40 площадок будут доступны для посещения 
во всех столичных округах. Одна из них расположится на юге мегаполиса.

Фестиваль удивит программой 

24 июня в столице прошел 
финал конкурса «Москов-
ские мастера» на звание 
лучшего водителя трамвая. 
«Серебро» взяла Татьяна Бо-
чарникова, чей трамвай 
следует по маршруту, прохо-
дящему через Южный 
округ. 
 
МЕЧТА ДЕТСТВА
Трамваи нравились Татьяне 
с детства. На вопрос, поче-
му, она только разводит ру-
ками. Мечта стать вагоново-
жатой исполнилась пять лет 
назад.

Прежде чем сесть за пульт 
управления, Татьяна про-
шла обязательное обучение. 
Три месяца за учебника-
ми, 205 часов за тренажера-
ми — и вот под стук колес 
она смотрит на город из 
окон трамвая. 

РЕЛЬСЫ УХОДЯТ ВДАЛЬ
Многие водители убежда-
ют — нет времени смотреть 
по сторонам, но Татьяна 
признается, что из кабины 
открывается прекрасный 
вид. Мелькают старинные 
дома, зелень парков, совре-
менные высотки, чистые 
улицы. 
— Люди куда-то спешат, а ты 
спокойно едешь и знаешь, 
что ни вправо, ни влево 

трамвай не уедет. Какая ни-
какая, но стабильность, — 
улыбается Татьяна.

ГОСУДАРСТВО ПОРЯДКА
Кроме себя, водителю пола-
гаться не на кого. Татьяна — 
абсолютный монарх и пе-
чется о безопасности «граж-
дан». 
— Люди не всегда переходят 
дорогу в нужном месте, но 
и под трамвай не бросают-
ся, — говорит «правитель».
Внутри ее государства царит 
полный порядок — сканда-
лов ни разу не возникало.
— Меня трудно вывести из 
себя, да и вообще к пассажи-
рам нужно относиться с по-
ниманием и уважением, — 
уверена Татьяна. 

СНЫ ТАТЬЯНЫ
Работа забирает почти все 
время 38-летней Татьяны. 
В свободные часы она встре-
чается с друзьями. Те так 
редко ее видят, что иногда 
специально садятся к ней 
в трамвай. 
Свой пост Татьяна порой не 
оставляет даже вне работы: 
ей снятся трамваи. 
— Один сон повторялся: 
я заезжаю на мост и быстро-
быстро несусь вниз, — вспо-
минает Татьяна.
Такой экстрим — напомина-
ние о прошлом: были прыж-
ки с парашютом. Сегодня же 
она полностью поглощена 
управлением своего ма-
ленького, но нужного «госу-
дарства».

Трамвай идет 
на юг 

30 июня 2017 года. Серебряный призер городского конкурса «Московские мастера» в номинации «Лучший водитель трамвая» 
Татьяна Бочарникова работает на линии уже пять лет и за это время стала настоящим асом профессии

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА 
okruga@vm.ru

26 июня 2017 года. Семья лисиц ходит вдоль гаражей на Канте-
мировской улице

Видеозапись, на которой две лисицы бегают по крышам 
гаражей и между «ракушками» на Кантемировской ули-
це, встревожила пользователей соцсетей. Увидев чело-
века, животные испугались и сбежали с «места престу-
пления». Что же могло привести лесных животных 
в Орехово-Борисово Северное?
По словам пресс-службы Департамента природопользо-
вания и охраны окружающей среды, сейчас фиксирует-
ся много фактов выхода лис к местам обитания чело-
века.
— Массовая застройка вытесняет животных из среды 
обитания, и они идут туда, где можно найти пропита-
ние. Департамент забирает в Центр передержки диких 
животных только раненых зверей, — рассказали в пресс-
службе.
Приманить лисиц в лес мог запах шашлыков или остат-
ки пикника.
— Лисы питаются не зайцами, как в сказках, а мышами, 
которых много в Битцевском лесу, — комментирует док-
тор биологических наук Владимир Бабенко. — При-
влечь животных могут остатки пищи возле мангалов 
и пикниковых зон.
Подобный приход лис в мегаполис опасен в первую оче-
редь для человека, поскольку лисы могут оказаться пе-
реносчиками бешенства. 
— К зверям нельзя подходить и не нужно провоцировать 
знакомство с ними, — считает Владимир Бабенко.
Естественно, далеко не каждое животное больно бешен-
ством, тем не менее все равно не стоит рисковать, пре-
дупреждает профессор.
АНАСТАСИЯ АССОРОВА 
a.assorova@vm.ru

Читатели сообщили, что семейство лис живет 
в районе Орехово-Борисово Северное. Корре-
спонденты «ЮГ» узнали подробности.

Лисы устроили прыжки 
по гаражам 
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Необычная выставка от-
крылась в галерее «Заго-
рье». Стены двух залов укра-
сили репродукции картин 
известных мировых худож-
ников — Да Винчи, Ван 
Гога, Уорхола и многих дру-
гих. Впрочем, если присмо-
треться внимательнее, то 
улыбка васнецовского Ива-
на Грозного покажется 
очень знакомой. Дело в том, 
что все эти репродукции — 
талантливая стилизация 
шедевров мировой живо-
писи, героями которых ста-
ли звезды российской свет-
ской хроники. Мы встрети-
лись с автором проекта Ека-
териной Рождественской 
и поговорили с ней о звезд-
ных капризах и об искус-
стве перевоплощения. 
Екатерина, как вам пришла 
в голову идея снимать звезд 
в образах героев художе-
ственных произведений? 
Это было около двадцати 
лет назад. У нас сгорел дом 
со всем, что было внутри. 
Тогда знакомые, желая под-
держать меня, начали да-
рить книги и художествен-
ные альбомы. Рассматри-
вая репродукции в качестве 
психотерапии, я поняла, 
как сильно многие нарисо-
ванные люди похожи черта-
ми на моих современников. 
Вот и подумала, а что, если 

взять наших известных ак-
теров, писателей, певцов 
и поместить в рамки одно-
го, специально подобран-
ного для них портрета? 
Кто стал вашим первым ге-
роем? 

Ира Аллегрова, которую 
я знала давным-давно. Я по-
просила ее поучаствовать 
в проекте в образе Нефер-
тити, и она согласилась. 
В то время больших денег 
у меня не было, поэтому го-
ловной убор и украшения 
я делала сама — дома на ко-
ленке. Да и на гриме при-
шлось экономить, поэтому 
на одну часть лица я нанес-
ла ей сценический грим, 
а другую сделала абсолют-
но белой. Сейчас я пони-

маю, что это была абсолют-
но незрелая работа. 
А как она отреагировала 
на нее? 
Посмеялась, но сказала, что 
ей все понравилось. После 
этого я решила продолжать, 

но уже на совершенно дру-
гом про фес сио  наль ном 
уровне. 
Что изменилось после такого 
решения? 
Я набрала команду: костю-
меров, гримеров, художни-

ков по свету, постановщи-
ков, у нас появилась боль-
шая костюмерная. Поэтому 
к каждой стилизации мы го-
товимся как к съемкам 
фильма. Несмотря на то что 
сама съемка занимает всего 

час, подготовка к ней обыч-
но довольно долгая и кро-
потливая. 
Есть ли у вас любимые герои? 
Какие съемки вам больше 
всего запомнились? 
Среди шести тысяч моих 
моделей идеалом остается 
Людмила Гурченко. Так 
профессионально, как она, 
никто больше не работал — 
ни до нее, ни после. Напри-
мер, перед каждой съемкой 
она выходила на несколько 
минут в соседнюю комнату 
и репетировала выражение 
лица, положение рук. Воз-
вращалась в новом настрое-
нии — совсем другим чело-
веком. А самая ужасная 
съемка у меня случилась 
с Ларисой Удовиченко. 
В тот день одна из актрис, 
которую мы должны были 
снимать после Удовиченко, 
пришла пораньше и села 
около гримерки. И ее заме-
тила вышедшая оттуда Удо-
виченко в наряде. Лариса 
посмотрела на актрису и го-
ворит: «Да у вас тут поток! 
Что-то у меня кураж про-
пал…» Она почему-то ре-

шила, что эта съемка — экс-
клюзив специально для нее, 
а тут, оказывается, очередь. 
Мы еле-еле уговорили ее 
остаться. Поэтому и на 
фото, которое можно уви-
деть на выставке, она полу-
чилась очень недовольной.
Артисты считают, что участие 
в ваших стилизациях — хоро-
шая примета. Почему? 
Дело в том, что после моих 
съемок многим из них пред-
лагают аналогичные роли. 
Например, Диму Нагиева 
я сняла в образе Ивана Гроз-
ного, и через некоторое 
время американские про-
дюсеры сделали ему пред-
ложение сыграть эту роль. 
Небольшую правда, но все-
таки какое совпадение. 
Как вы относитесь к людям, 
копирующим ваши идеи? 
Ведь есть и такие... 
Абсолютно нормально. 
Если у человека нет своих 
мыслей — путь пользуется 
моими, не запрещаю. Кор-
мить детей нужно всем. 

Беседовала
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА 
okruga@vm.ru

14 ГОСТЬ НОМЕРА
В парке «Пойма реки Городни» в субботу, 
15 июля, проведут занятие по живописи. 
Начало в 12:00 
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27 июня 2017 года. Екатерина Рождественская представляет 
одну из самых неоднозначных работ — портрет Сергея Маковец-
кого в образе героини Ренуара (1). Посетительница выставки рас-
сматривает Ларису Удовиченко в образе героини Латура (2) 

Екатерина Рождествен-
ская — родилась в 1957 
году в семье поэта Ро-
берта Рождественского 
и литературного критика 
Аллы Киреевой. Россий-
ский фотограф, бывший 
главный редактор жур-
нала «7 дней», профес-
сиональный переводчик 
художественной лите-
ратуры с английского 
и французского языков, 
журналист, художник-
модельер. 

ДОСЬЕ

Такие съемки часто 
меняют жизнь артистов: 
продюсеры начинают 
предлагать им новые 
роли и амплуа 

Екатерина Рождественская: 
Мои работы ломают стереотипы 

1

2
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15СПОРТ
Команды Даниловского района победили 
в соревнованиях по настольному теннису, 
которые прошли 1 июля в «Коломенском» 
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Житель Бирюлева Западно-
го Никита Анисимов в про-
шлую субботу бросил себе 
вызов: он должен преодо-
леть путь в 750 километров 
за 13 дней. Специально для 
корреспондента «ЮГ» ма-
рафонец ответил на глав-
ный вопрос: зачем?
Время 4:25. На Красной 
площади рядом с Лобным 
местом почти никого. 
Лишь редкие влюбленные 
парочки загулялись до 
утра. Но Никита Анисимов 
никого не замечает: полно-
стью ушел в себя. Он сосре-
доточен на разминке ног, 
рук и шеи. Тело должно 
быть готово к ультрамара-
фону. 
— Впервые бегу такую дис-
танцию, — говорит Ники-

та. — До Санкт-Петербурга 
порядка 750 километров. 
Ух! Даже тревожно не-
много. 
По словам Никиты, главное 
в этом деле — уверенность. 
Малейшее сомнение — 
и ты проиграл. В день мара-
фонец планирует пробе-
гать по 95 километров. На-
чинать в четыре утра и без 
остановки бежать до шести 
вечера. Ночевать спор-
тсмен планирует только 
в крупных населенных пун-
ктах. С собой: вода, деньги 
и специальные гели для со-
грева мышц. На вопрос «за-
чем?» отвечает просто: 
— В любом соревновании 
есть чувство соперниче-
ства. Если не с кем-то, то 
с самим собой. Нужно пре-
одолеть, выполнить, до-
стигнуть, — рассказывает 
спортсмен, и дистанция 
уже не кажется такой 

страшной. Короче, ищешь 
мотивацию.
Время 5:00. Забег начался. 
Никита бежит спокойно. 
Ровно. Его средняя ско-
рость — 13 километров 
в час. Я стараюсь поспевать 
за ним. Наша с ним задача: 
пробежать сначала по Твер-
ской улице до Ленинград-
ского проспекта. Уже за 
пределами Москвы первая 
остановка по плану — го-
род Клин. Это 97 киломе-
тров от столицы. 
— Бег — это как медита-
ция, — без одышки, будто 
и не бежит вовсе, говорит 
Никита. — Мысли стано-
вятся ясными. Все пробле-
мы исчезают, или на них 
сразу же находится ответ. 
А какие-то вопросы сами 
собой отпадают.
Мне же отвлечься от бега 
удается с трудом. Уже рядом 
со станцией «Маяковская» 
появились одышка и навяз-

чивая мысль: не смогу, все. 
Стараюсь гнать ее прочь. 
— Я готовил себя к этому 
забегу с сентября прошлого 
года, — меж тем спокойно 
продолжает бегун. — Тре-
нировался почти каждый 
день. Если быть честным, 
то мысль о моем ультрама-
рафоне появилась очень 
давно.
Еще в 2013 году, когда Ни-
кита бежал лишь 5 киломе-
тров, он подумал: неужели 
это предел? С того времени 
спортсмен и начал гото-
виться — физически и мо-
рально. 
Уже рядом с МКАД пони-
маю: все, дальше не могу. 
Никита подбадривает.
— Пробежали 20 киломе-
тров. Достойный результат, 
но тебе нужны тренировки. 
Конечно, лучше бы дальше, 
но убивать себя тоже не сто-
ит, — пожимает мне руку 
бегун и продолжает свой 
путь до Северной столицы. 
Ему бежать еще 13 дней. 
А я остаюсь в Москве со сво-
ей одышкой. Что ж, завтра 
утром перед работой не-
пременно побегу. 

На длинной дистанции 
главное — уверенность. 
Сомневаться нельзя 

1 июля 2017 года. Никита 
Анисимов начал забег от Крас-
ной площади, а закончит 
в Санкт-Петербурге через 
13 дней 

Товары и услуги

Кредиты, ссуды, 
финансовая помощь

Работа 
и образование

Строительство и ремонт

Авто, запчасти
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

 Реклама 
Недвижимость

Юридические услуги

■ Автовыкуп. Т. 8 (967) 100-09-00

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01 
■ Юристы. Решение сложных вопросов. 
Ст. м. Алма-Атинская. Т. 8 (495) 22–319–22
■ Адвокаты. Т. 8 (916) 134-36-14

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Купим книги. Т. 8 (925) 585-40-56
■ Часы, книги. Т. 8 (495) 723-19-05

■ Охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

■ Ремонт квартир. Т. 8 (926) 644-16-79
■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33
■ Сдам, сниму. Т. 8 (968) 556-53-17
■ Сниму жилье. Т. 8 (926) 606-86-96
■ Сниму квартиру. Т. 8 (915) 459-69-50

Гарантия доставки газеты 499 5570400

КИРИЛЛ 
БОРИСКИН
okruga@vm.ru 

Бегом 
до Питера 
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3 июля 2017 года. Пенсионер из района Зябликово Евгений Шиолашвили смастерил футбольный мяч диаметром 2,5 метра. По словам умельца, такой гигант 
ни в какие ворота не лезет, ведь стандартная ширина футбольных ворот — 2,4 метра. Поэтому и используется он как уличное украшение, а не для игры. 
Подробнее об этом мы расскажем в следующем выпуске «Южных горизонтов»
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В галерее «На Каширке» 8 июля пройдет 
кинопоказ. Зрители увидят фильм «Любовь 
земная». Начало сеанса в 12:00 

— В этом году выпускные явно не 
задались, ночью 6 градусов было...
— Это ничего. Главное, чтобы на 
День ВДВ фонтаны не замерзли. 

Звонок в дверь к мужику. На по-
роге соседка.
— Здравствуйте, вы же выступили 
поручителем долга у моего мужа?
— Да. А что, он не платит?
— Платит, но не исполняет. 

— Петрович, что случилось с твоим 
бесподобным южным загаром?
— Дали воду!

— Как тебе за одно лето удалось 
заработать столько денег?
— Элементарно, я на своей лодке 
возил туристов на остров, туда за 
тысячу, а обратно — за три!

— Кто у нас в доме главный? — 
спрашивает муж у жены.
— Тот, кто мусор выносит! — отве-
чает та.

— Меня без экзаменов приняли 
в таможенную академию!
— Это за какие же заслуги тебе 
так повезло?
— А я на ЕГЭ в школу пронес 
смартфон!
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Территориальный отдел Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав по-
требителей и благополучия человека по городу 
Москве в ЮАО г. Москвы информирует что 13 июля 
2017 года по адресу: 115682, Россия, г. Москва, 
Ореховый бульвар, 26, корп. 2, с 10:00 до 16:00 
будет проводиться «День открытых дверей 
для предпринимателей».
Для оказания практической помощи и консуль-
тирования, повышения информированности 
предпринимательского сообщества,будут разъ-
ясняться права и обязанности индивидуальных 
предпринимателей и юридических лиц по во-
просам санитарно-эпидемиологического благо-

получия и защиты прав потребителей. Будут 
освещены вопросы информирования предприни-
мательского сообщества о контрольно-надзорной 
деятельности, в том числе основных нарушениях, 
выявленных в результате проверок субъектов 
предпринимательства, принятых мерах к нару-
шителям законодательства в области санитарно-
эпидемиологического благополучия населения 
и защиты прав потребителей, а также предложен-
ных мероприятий по предписаниям по устранению 
выявленных нарушений.
Начальник территориального отдела Управления 
Роспотребнадзора по городу Москве в ЮАО г. Мо-
сквы В. В. Штифанова

Оповещение 
В рамках проведения четвертого Форума регионов Рос-
сии и Беларуси в городе Москве состоится расширенная 
ярмарка-продажа белорусских товаров легкой про-
мышленности и продуктов питания. На ярмарке пройдут 
деловые и культурно-развлекательные мероприятия.
Сроки проведения ярмарки: 28–30 июня 2017 года.
Место проведения: г. Москва, ул . Профсоюзная, вл. 41 
(станция метро «Новые Черемушки»).
Время работы: с 10:00 до 20:00 ежедневно.
Вниманию посетителей ярмарки будет предложен 
широкий ассортимент товаров легкой промышленности 
и продуктов питания, которые представят 60 ведущих 
предприятий-производителей из всех регионов Рес-
публики Беларусь.

Предусмотрена широкая культурно-развлекатель-
ная программа, выступление белорусских артистов, 
дегустация мясомолочной продукции, кондитерских 
и хлебобулочных изделий, работа анимационной зоны 
и фотозоны для детей.
Будут организованы бизнес-встречи и переговоры для 
руководителей и представителей делового сообщества.
Контактная информация: Организатор ярмарки: 
КУП «Минсквнешторгинвест», Республика Беларусь, 
220030, г. Минск, ул. Революционная, 22. Тел./факс: 
+375 17 226 01 19, + 375 17 200 72 47. E-mail: mvti@tut.by. 
Сайт: minskinvest.by
Телефон в Москве (с 26 по 30 июня 2017 года) : 
+7 (915) 378-95-09

Оповещение 

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А


